



203 NOVIEMBRE 2025

CAGLIERO 11

Boletín para la Animación Misionera Salesiana



Una publicación del Sector para las Misiones para las comunidades SDB y amigos de las misiones salesianas

REPENSAR

**Queridos amigos y amigas,**

Hace 150 años, Don Bosco, movido por el fuego del Evangelio y por el grito de los jóvenes, enviaba la primera expedición misionera a Argentina, no con riquezas, sino con corazones ardientes. Aquel envío humilde de Valdocco, marcó el inicio de un sueño global: una presencia salesiana en las fronteras más lejanas, una presencia portadora de esperanza.

Hoy, somos herederos de aquel coraje profético. El mismo espíritu que empujó a Don Bosco a mandar a sus hijos hasta los confines de la Tierra ahora nos llama también a nosotros, no simplemente a ir más lejos, sino a ir más profundo: a las heridas del mundo, a la vida de los jóvenes abandonados, y al corazón mismo de la humanidad en busca de sentido.

No celebramos una gloria pasada. Reavivamos un fuego vivo. Este Jubileo es una invitación a reavivar la audacia misionera, a superar la comodidad, y a repetir con un nuevo fervor: "Da mihi animas", allá donde los jóvenes nos esperan.

Bajo el manto de María, encontramos la valentía de soñar sin límites y de vivir con corazones generosos la misión, allí donde nos encontramos.

- P. Fabio Attard SDB
Rector Major

156a expedición misionera

Envío del Rector Mayor desde Valdocco el 11 de noviembre 2025

19 miembros de la 156a expedición misionera:

Nº	INSP. ORIG.	PAÍS DE ORIGEN	NOMBRE	INSP. DEST.	PAÍS O REGIÓN DE DESTINO
1	ACC	RD Congo	S. NGUSU NSIMBA, Josuè	-	Grecia
2	ACC	RD Congo	S. NTUMBA LILEY, Jean	PGS	Vanuatu
3	AFC	RD Congo	S. MBUNGU MAKUTUBU, Michel	CIL	Chile
4	AGL	Kenia	S. BALIKUDDEMBE, Solomon	INC	Bangladés
5	AGL	Uganda	S. OFOYRWOTH, Isaac	PGS	Vanuatu
6	ANG	Angola	S. DA GRAÇA MIGUEL, Francisco	BMA	Brasil
7	BOL	Bolivia	S. LENAZ, Paolo Estefano	BMA	Brasil
8	GIA	Japón	P. MORITO, Chihiro	AFE	Del. Sudán del Sur
9	IND	India	S. HUMTSOE, Zabenthung Dominic	INE	Del. Rumania-Moldavia
10	ING	India	P. UTTAM, Molsom Hubert	AFM	Sudáfrica
11	MDG	Madagascar	P. NIRINA RASENDRAMANANA, Charles	GER	Turquía
12	PLS	Polonia	P. WOSIEK, Marcin	-	Grecia
13	RMG	Vietnam	P. NGUYEN, Peter Doan Chuyen	AFM	Sudáfrica
14	TLS	Timor Orien.	S. DO NASCIMENTO, Tobias Freitas	MOZ	Mozambique
15	VIE	Vietnam	S. NGUYEN THANH SANG, Simon	KOR	Del. Mongolia
16	VIE	Vietnam	L. NGUYEN TIEN NAM, Vincent	CIL	Chile
17	VIE	Vietnam	S. TRAN VAN NHO, Francis	THA	Tailandia-Camboya
18	ZMB	Zambia	S. MUMBA, Mwila	INC	Bangladés
19	ZMB	Zambia	S. NG'ANDWE, Musa	INE	Del. Rumania-Moldavia

Del. = Delegación

L. = salesiano coadjutor (laico) • P. = salesiano sacerdote • S. = salesiano estudiante

MISIONEROS SALESIANOS ENVIADOS 2015-2024 (total 243)

O	• ÁFRICA-MDG AFC 32, ACC 16, MDG 10	92	D	• MEDITERRÁNEA IME 12, MOR 11, CNA 11	53
r	• EAO VIE 38, FIN 9, TLS/ITM 6	67	e	• EAO PGS 11, KOR 8, CIN 7	44
i	• ASIA SUD INB 7, ING 6, INM 5	36	s	• EU CENTRO-NORTE GBR 8, GER 6, SLO 6	12
g	• INTERAMÉRICA CAM 6, VEN 3, HAI y MEM 2	19	t	• ÁFRICA-MDG AFE 9, ACC 6, AFC 6	39
e	• EU CENTRO-NORTE CRO 6, otras 1	12	i	• INTERAMÉRICA VEN 5, ANT 4, PER 4	30
n	• MEDITERRÁNEA SSM 3, ICC 2, SMX 2	11	n	• CONO SUR ARS 6, BMA 6, CIL 4	29
	• CONO SUR ARN 2, ARS 2, otras 1	6	o	• ASIA SUR LKC 7 y INC 1	8

DE DÓNDE VIENE LA GENEROSIDAD MISIONERA DELL' AFC?



Querido Padre Dominique, en los últimos diez años tu inspectoría AFC ha enviado el mayor número de hermanos a las misiones respecto al resto de inspectorías. ¿A qué se debe?

La Providencia ha sido particularmente generosa con nuestra inspectoría en lo que se refiere a las vocaciones misioneras. En los últimos diez años hemos visto un número significativo de jóvenes hermanos en formación inicial manifestar libremente su deseo de irse a la misiones. Hoy, 36 de ellos están en misiones por todo el mundo. Esta dinámica es el resultado de diferentes factores. En primer lugar, los varios inspectores que se han sucedido han sabido animar y sostener esta disponibilidad misionera, en particular entre los hermanos jóvenes. En segundo lugar, muchos jóvenes han sido inspirados por el testimonio de los misioneros que han dejado huella en sus parroquias o dióceis. Estas figuras han dejado una marca duradera en su discernimiento. Además, la presencia de los hermanos misioneros expertos en los grupos de formación juega un rol clave.

¿Cómo se produce el discernimiento y la selección de los hermanos para las misiones, y cómo es para los que son acompañados en este proceso misionero?

El discernimiento misionero inicia al final del noviciado. El novicio es invitado a expresar abiertamente, en el cuadro de un diálogo con el maestro de novicios, su atracción por la misión *ad gentes*. Sucesivamente, en el post-noviciado, este discernimiento continua a través del acompañamiento de la comunidad, del director y del acompañante espiritual. También las experiencias pastorales ordinarias, en particular en los compromisos dominicales con los niños, los jóvenes y los más vulnerables, contribuyen a forjar esta generosidad misionera. El responsable de la animación misionera (DIAM) organiza encuentros trimestrales para afrontar diversos temas ligados a las misiones. Al término del ciclo formativo, previa consulta de la comunidad local, el inspector y su consejo pueden proponer al hermano una misión *ad gentes*, con la condición de que estos hayan expresado claramente su petición. Se trata, entonces, de un proceso al mismo tiempo personal, comunitario y estructurado.

¿Estos hermanos misioneros, que son enviados a otra inspectoría, son de algún modo ventajosos para vosotros de AFC, o son más bien considerados como aquellos que debilitan vuestra inspectoría?

Lejos de ser una pérdida, estas salidas misioneras son percibidas como una riqueza. Es necesario recordar que desde 1911 nuestra inspectoría se ha construido gracias a la generosidad de los hermanos provenientes de otras partes. Hoy, con la misma humildad, contribuimos a la misión universal de la Iglesia. Estos jóvenes misioneros son verdaderos embajadores: llevan consigo la experiencia personal Cristo y el carisma salesiano vivido en AFC y lo difunden en otros contextos. Su partida es para nosotros un motivo de orgullo y responsabilidad.

Además, la inspectoría AFC no solo envía misioneros, también los acoge. La presencia de hermanos provenientes de otros horizontes enriquece nuestra vida comunitaria y pastoral. Es un reclamo constante a la universalidad de la congregación y una protección contra cualquier tentación de aislamiento nacional. Estos intercambios son un verdadero signo profético para el pueblo de Dios. El encuentro de las culturas, en un espíritu de fe y de fraternidad, es fuente de renovación y de crecimiento para toda la inspectoría.



P. Dominique Kubuya SDB

Original de la República Democrática del Congo, nacido **en Goma**. Formación inicial en Ruanda, República Democrática del Congo y Kenia. **En el 2008**, cruz misionera en Turín y enviado a la delegación de Sudán. Ordenado **sacerdote en 2013**. Ha desarrollado su apostolado en Sudán del Sur, República de Democrática del Congo, Ruanda y Burundi. Director de la Oficina de Planificación, Rector de la Cappella, formador en el Post-noviciado en Kansebula/Lubumbashi. Recobró el rol de **delegado inspectorial de Animación Misionera en AFC**.



NOVIEMBRE INTENCIÓN MISIONERA SALESIANA

REPENSAR EL ESPÍRITU MISIONERO

INTENCIÓN SALESIANA

Pedimos por el don del espíritu misionero derramado en el corazón de Don Bosco, que sea siempre el fuego que nos anime en nuestra común obra misionera salesiana.


Nuevos
Misioneros
salesianos